



MONS. ÓSCAR APARICIO, EX GRAN CANCELLER: UN LÍDER MUY

QUERIDO Y FUNDAMENTAL PARA LA UNIVERSIDAD CATÓLICA

*P. José Fuentes Cano
Rector Nacional*

Mons. Óscar Aparicio Céspedes ha concluido su labor como Gran Canciller de la U.C.B. tras cumplir los dos períodos de servicio establecidos en los Estatutos. Ahora lo saludamos como nuestro querido Ex Gran Canciller.

Es justo reconocer el valioso trabajo que Mons. Óscar ha realizado en nuestra Universidad y el profundo agradecimiento que le debemos. Su compromiso, dedicación y las innumerables horas invertidas en largas reuniones han dejado una huella significativa. Ha liderado con sabiduría, prudencia y discreción, estando plenamente al tanto de los acontecimientos de la Universidad y promoviendo la inclusión y el respeto.

Siempre valoró las ideas de todos, logrando que cada persona se sintiera representada, mientras expresaba sus opiniones con sinceridad y compromiso con la verdad. Su sencillez, serenidad y respeto hacia los demás le han ganado la admiración de toda la comunidad universitaria.

Durante su gestión, la U.C.B. vivió un notable desarrollo: nuevos Estatutos, juntas de sede, expansión con nuevas sedes y carreras, renovación de autoridades, la inauguración de la casa del Rectorado Nacional y la creación de la Fundación San Pablo. Además, bajo su liderazgo, se logró el reconocimiento y la erección canónica de la U.C.B. por la Santa Sede.

Hemos vivido momentos históricos y memorables que quedarán para siempre ligados a la biografía de Mons. Óscar Aparicio. Su contribución está grabada con letras de oro en la historia de nuestra Universidad. Gracias por haber aportado, con grandeza y humildad, un legado imborrable.

Quienes caminamos junto a él, especialmente en la Junta Nacional, aprendimos de su sabiduría, humildad y liderazgo positivo. Su amor por la U.C.B. como obra de los Obispos de Bolivia fue evidente en su esfuerzo incansable por lo mejor para ella, celebrando proyectos de progreso y frenando cualquier intento de anteponer intereses personales.

Todo esto, y más, quedará grabado en la memoria de la U.C.B. y de todos nosotros. Ahora inicia una nueva etapa, en la que seguirá presente como presidente de la Junta de Sede de Cochabamba y miembro del Consejo Episcopal de Educación Superior (CEES). Desde estos roles, colaborará con nuestro nuevo Gran Canciller, Mons. Ricardo Centellas, arzobispo de Sucre, a quien acogemos con un espíritu de servicio y colaboración.

Seguiremos caminando contigo, Mons. Óscar, buscando tu consejo en los desafíos que se presenten. La U.C.B. que dejas no es la misma que encontraste. Gracias por haber escrito, con tanto amor, esta inolvidable página de su historia.



Por: *Mónica Daza Ondarza*
Vicerrectora Académica Nacional



Por: *Ruth Riskowsky Arraya*
Rectora Sede Cochabamba

¡GRACIAS, MONS. ÓSCAR APARICIO, POR SU TESTIMONIO Y LEGADO!

S.E.R. Monseñor Óscar Aparicio, guiado por el Espíritu Santo, nos entregó en 2021 los nuevos Estatutos de la Universidad Católica Boliviana (U.C.B.), basados en el principio de una universidad única, nacional y descentralizada. Su liderazgo permitió cumplir con *Ex Corde Ecclesiae*, un anhelo de los obispos.

En 2023, la Santa Sede erigió canónicamente a la U.C.B. como la 53ª Universidad Católica con equivalencia a Pontificia, un honor que refuerza nuestra misión evangelizadora. Durante su gestión, se implementó el Modelo Institucional 2022, centrado en una formación humanista-cristiana y una pastoral activa promotora de paz.

Monseñor Óscar deja un gran legado: dos nuevas sedes, 120 programas académicos, 21,000 estudiantes y el Plan Nacional de Desarrollo Universitario 2023-2033, que guía nuestro rumbo con descentralización y subsidiariedad.

Agradecemos su ejemplo de fe, sabiduría y servicio, y pedimos a Dios que bendiga su camino y guíe a su sucesor, Monseñor Ricardo Centellas.

INSPIRACIÓN Y COMPROMISO: EL LEGADO DEL GRAN CANCELLER EN LA UCB

Las autoridades de la U.C.B. nos dirigimos a usted con el propósito de expresar nuestro más sincero agradecimiento por su dedicación y liderazgo durante el tiempo de desempeñar la tarea de Gran Canciller de la U.C.B. a nivel nacional. Su compromiso con la educación y su visión han dejado huellas imborrables en nuestra comunidad académica.

A lo largo de su gestión, nos ha inspirado a muchos de nosotros a alcanzar la excelencia y a trabajar con pasión por nuestras metas. Su capacidad de guiar y motivar ha sido fundamental para el crecimiento y desarrollo de nuestra institución. Gracias a su esfuerzo, hemos podido disfrutar de un entorno académico y administrativo enriquecedor, lleno de oportunidades.

Agradecemos profundamente cada uno de los momentos compartidos y todo lo que ha hecho por nosotros. Su legado perdurará en cada una de las personas que hemos tenido el privilegio de aprender bajo su dirección.



*Por: José Loaiza Torres
Rector Sede Tarija*



*Por: Juan Carlos Requena
Miembro Junta Directiva Nacional*

MONSEÑOR ÓSCAR APARICIO: FE, REFORMA Y EXPANSIÓN QUE TRANSFORMAN LA UCB

Desde mi experiencia, lo más relevante que ha dejado trascender Monseñor Óscar Aparicio como Gran Canciller de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), ha sido el haber reforzado la misión cristiana de la U.C.B., integrando los valores del Evangelio en la vida universitaria, impulsando de esta manera una formación integral que combina calidad académica con valores humanos y éticos.

También se ha visto su trabajo equilibrado en la implementación de los nuevos estatutos en esa unidad y dicotomía entre la nacional y las sedes, ha permitido una gobernanza más participativa e inclusiva, fortaleciendo los principios que sostienen a la U.C.B. En esa misma línea, ha liderado la elaboración del modelo institucional, su visión ha sido clave para consolidar un enfoque que une las funciones sustantivas de la U.C.B., basadas en la identidad católica, con funciones más transversales, como la responsabilidad social ambiental universitaria y la internacionalización.

Uno de sus logros más grandes ha sido impulsar la apertura de nuevas sedes, la Sede La Plata Sucre y la Sede Virgen del Socavón Oruro; definitivamente, un paso decisivo para ampliar el alcance de la educación católica en Bolivia. Sumado a ello, la U.C.B. se ha expandido también en su oferta académica por medio de nuevas carreras, siendo lo más sobresaliente la apertura de la carrera de medicina en todas las sedes.

MONSEÑOR OSCAR APARICIO: UN LÍDER SABIO Y RESPETUOSO EN LA U.C.B.

Mi experiencia con Monseñor Oscar Aparicio se desarrolló tanto en su función de Gran Canciller como en la Junta Directiva Nacional de la U.C.B. Como Gran Canciller, tuve un contacto más personal, en la Junta, nuestra relación fue más institucional.

Siempre valoré la confianza y apoyo que me brindó. En diversas ocasiones compartí con él opiniones y le pedí consejos sobre diversos asuntos relacionados con el quehacer de la U.C.B. Monseñor Oscar me escuchaba con atención y, cuando no coincidía, expresaba su opinión con claridad, honestidad y respeto, cualidades profundamente valiosas, especialmente en su rol de Obispo.

Destaco su sapiencia, paciencia y equilibrio al liderar la Junta Directiva, especialmente frente al desafío de implementar los nuevos Estatutos de la UCB, un proceso complejo y aún en desarrollo.

Expreso mi profundo agradecimiento a Monseñor Aparicio no solo como Obispo y Gran Canciller, sino también como persona. Que Dios y el Espíritu Santo lo iluminen siempre.

MONSEÑOR ÓSCAR APARICIO: CINCO AÑOS DE LIDERAZGO

Y LOGROS COMO GRAN CANCELLER DE LA U.C.B.

En diciembre de 2019, Monseñor Óscar Aparicio fue nombrado Gran Canciller de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” durante la Asamblea Extraordinaria de la Conferencia Episcopal Boliviana que se realizó en Tarija. Desde entonces, su gestión ha sido un pilar fundamental para el crecimiento y fortalecimiento de la universidad, marcada por hitos significativos en su historia institucional.



PRINCIPALES HITOS BAJO SU GESTIÓN

ERECCIÓN CANÓNICA EN 2023

Uno de los logros más relevantes de su gestión fue la erección canónica de la universidad. Reconocida oficialmente por el Vaticano a través del Dicasterio para la Cultura y Educación, la U.C.B. se sumó a la lista de 53 universidades católicas del mundo avaladas por la Santa Sede.

EXPANSIÓN INSTITUCIONAL

Bajo su dirección, la U.C.B. amplió su alcance con la creación de nuevas sedes:

- Sede Académica La Plata, en Sucre.
- Sede Virgen del Socavón, en Oruro.
- Unidad Académica Campesina, en Sacaca.

Estos proyectos buscan llevar educación de calidad, valores humanos y formación cristiana a todas las regiones de Bolivia.



NUEVA CASA DEL RECTORADO NACIONAL

Otro hito significativo fue la inauguración de la nueva casa del Rectorado Nacional, un espacio diseñado para fortalecer el espíritu de familia universitaria y propagar esta visión a todas las sedes académicas.

IMPULSO DE DOCUMENTOS CLAVE

El camino de la U.C.B. hacia la excelencia académica y su identidad católica se ha consolidado mediante documentos estratégicos elaborados bajo el liderazgo de Monseñor Aparicio:

- Plan Estratégico Pastoral Universitaria 2021-2031.
- Estatutos de la U.C.B.
- Modelo Institucional.
- Plan Nacional de Desarrollo Universitario 2024-2033.
- Política de Prevención y Apoyo a Víctimas de Violencia Sexual en Contextos Universitarios.

Monseñor Óscar Aparicio ha consolidado la identidad católica de la U.C.B., fortaleciendo su vínculo con la Iglesia y sus pastores, proyectándola como una institución de excelencia académica y con valores cristianos al servicio de la sociedad boliviana.

